

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Vues de Bade et de ses environs**

**Carlsruhe, 1850**

Allerheiligen (Tous les saints)

[urn:nbn:de:bsz:31-140484](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-140484)

La dynastie des Windeck était une famille antique et puissante. Il n'en est fait mention qu'au treizième siècle, mais comme possédant déjà des châteaux, des villages, et en général de vastes domaines.

### Allerheiligen (Tous les saints).

Une des excursions les plus romantiques, et que l'on peut commodément accomplir en deux jours, est celle aux ruines du couvent de Allerheiligen et à ses cascades.

Celui qui n'a pas eu occasion de voir les sauvages grandeurs de la Suisse et les murs de rochers du Tyrol, recevra dans cette solitude imposante des impressions que fait naître la nature colossale et abandonnée de ces contrées.

Le couvent fut fondé, en 1192, par Uta de Schaumbourg. Elle était fille du riche comte-palatin Godefroi de Calw et de la belle Luitgard de Zähringen. Devenue veuve du comte Berthold d'Eberstein, elle épousa, en secondes noces, le comte Guelfe d'Altdorf, duc de Spolète, etc., frère de Henri le fier, et oncle de Henri le lion. Uta, devenue veuve pour la seconde fois, fonda ce couvent.

Depuis 1198, le couvent fut occupé par des moines priémontrés, et était un des plus riches de l'Ortenau; il était fameux par son excellente école, qui souvent compta plus de cinquante étudiants, et par sa discipline sévère. En 1802, cet institut fut supprimé et ses biens sécularisés. L'année suivante, le 6 juin 1803, jour anniversaire de la fondation de l'ordre, la foudre frappa le couvent, qui fut presque entièrement réduit en cendres. Les ruines de l'église dénotent un beau style byzantin. Une aile encore conservée sert de demeure au forestier, et l'étranger y trouve des rafraîchissements. Au sortir de cette gorge sauvage et isolée, où se trouvent les ruines du couvent, on parvient bientôt à un lieu singulier, nommé Bergtobel, où le torrent Grindelbach, au milieu des roches grises et nues, se précipite dans la profondeur, en formant sept cascades. On descend le long de ces rochers par des escaliers et des échelles, puis une fois en bas, on parvient en une heure à Oppenau, petite ville, où l'on trouve de bonnes auberges.